

三木委員長	<p>それでは、定刻がまいりましたので、ただ今から平成24年第8回新居浜市教育委員会定例会を開催いたします。</p> <p>本日の会議録署名委員は、宮内委員さんと長野委員さんをお願いいたします。会期は本日限りといたします。</p> <p>平成24年第7回定例会会議録の承認につきましては、伊藤委員さんと宮内委員さんにご署名をいただいております。</p> <p>それでは、教育長さんの一般報告をお願いいたします。</p>
阿部教育長	<p>それでは、一般報告を行います。資料の2ページをご覧ください。</p> <p>7月の主な行事についてご報告いたします。</p> <p>7日 第49回「新居浜を明るくする運動大会」が開催されました。優秀作文として宮西小学校柴田鈴寧さんの「いいよ。と言おう」、角野小学校山内未唯さんの「心の声」、川東中学校近藤晴美さんの「今の私がすべきこと」、西高等学校木本蒼さんの「新居浜を明るくするために」が、また、優秀標語として大生院小学校1年樋内風花さんの「おはようの げんきなこえがひびくまち」の他、小中高校の各学年から1標語が表彰されました。お手元に配布されております「あおぞら」に応募作品が掲載されておりますので後ほどお読みください。</p> <p>平成24年度市町少年補導委員「ブロック別」東予地区研修（新居浜市）大会が開催されました。東予地区の約130人の少年補導委員さんが3分科会に分かれ話し合いが行われました。</p> <p>新居浜建設業協同組合による「地域まもるケン」と学ぼうよ！」の体験活動が開催され、市内の小学5・6年生が32名参加し、船木の客谷川上流の砂防ダム建設工事現場等を見学しました。2010年から地域の子どもの犯罪から守る「地域まもるケン」運動の一環として開催されています。お手元に新聞記事をお配りしています。その中に、写真付きで記事が載っています。</p> <p>8日 身体障害者チャリティー第15回オープントーナメント西日本拳法道選手権大会が、西日本各地の小学生から成人までの選手の参加を得て、山根総合体育館で開催されました。</p> <p>また、第27回誠道館拳法新居浜支部大会が浮島小学校体育館で開催されました。子どもたちのひたむきに相手に向かって</p>

いく姿を見ることができました。

日本語学習者による「第10回日本語スピーチコンテスト」が開催され、新居浜市や西条市で日本語学習に取り組んでいる韓国、中国、ベトナム、インドネシア等7カ国の方々が、学習年限でのクラス分けで行いました。

10日 平成24年度新居浜市中学生弁論大会が、新居浜ロータリークラブ及び新居浜南ロータリークラブの支援を受け、第46回目の大会を開催いたしました。各中学校の代表の12名の弁士が自分自身の体験から感じたことや決意を感情豊かに語ってくれました。第1席に川東中学校吉岡 楓さんの「出会いを大切に」、第2席に船木中学校ひびき分校高松ひかるさんの「ありがとう」、第3席に別子中学校筒井駿さんの「将来の自分に向けて」が選ばれました。様々な弁士の体験が聞く者に多様な感動を与えてくれました。

11日 泉川小学校で小学1年生から3年生までを対象に、岡山大学大学院環境生命科学研究科橋本成仁准教授の協力のもと、泉川まちづくり協議会安全・安心部会の支援で、交通安全についての体験活動が行われました。

13日 平成24年度新居浜市就学前教育における人権教育研究発表会が学校法人菊本学園菊本幼稚園で開催されました。

17日 第4回新居浜駅周辺モニュメント設置審査委員会が開催され、交通広場モニュメント第2次審査が行われました。

18日 平成24年度愛媛県市町教育委員会連合会定期総会が東温市で開催されました。

19日 小中学校の1学期の終了に伴い、各学校の校長・教頭・教務主任と教育長との懇談会が31日までの期間に行われました。

20日 小中学校の第1学期終業式が行われました。

平成24年度第64回県総体新居浜市選手団結団式が選手たちの意気込みがあふれる中で選手436名、役員監督71名総計507名が参加して執り行われました。選手宣誓は泉川中学校女子卓球部主将田坂風音さんが力強く決意を込めて語ってくれました。

新居浜市制75周年記念事業 平成24年度特別企画展「ジブリの動画家 近藤勝也展」の開展式が執り行われました。近藤勝也氏は船木小中学校時代から絵を描くことが好きで漫画家

を目指し、自己鍛錬を重ねていました。高校生時代のノートに書かれているスケッチには驚きました。子供たちにとっての夏休み期間中のプレゼントになればとの思いから、8月26日までの約一カ月の期間の開催としました。あきらめない限り、努力を積み重ねていけば、何かの結果を得られることをつかんでほしいものです。

県立新居浜東高校生の高校生ボランティアサークルM a yのみなさんが、キリン・子ども「力」応援事業助成決定に伴う市長表敬訪問が行われました。M a yのみなさんは高津公民館を中心に地域のイベントに積極的に参加し、親子の触れ合いを重視した体験活動に取り組んでいます。

21日 平成24年度第1回特別支援教育研修会が、「幼児の困り感に寄り添う支援について～気づきから支援へ～」の演題で、千葉大学教育学部富田久枝教授の指導で行われました。保育園や幼稚園の先生方の研修として実施され、富田先生のかかわりが5年目となりました。

22日 船木公民館で平成23年度から家庭や学校、地域の絆を強めようと、香川大学清国教授の指導のもとに塾議を重ね、地元のシンボル池田池を囲んでの「池田池ラジオ体操とお池を囲む会」が開催されました。

23日 新居浜市防災教育推進連絡協議会が開催されました。南海トラフによる地震の発生に伴って予想される被害を想定し、障害児童に対しての防災教育の推進について浮島小学校をモデル校として調査研究を行うものです。

24日 第48回新居浜市小学校水泳記録会が中萩小・垣生小で開催されました。

25日 新居浜、宮西小学校を皮切りに、学校、PTA、見守り隊と警察、市や県の道路管理者との通学路の合同点検が8月7日までの間行われています。点検箇所は70箇所となっております。

教育委員会取組方針について、7月末までの進捗状況の教育長・事務局長ヒアリングが31日までの期間で実施されました。後で、報告いたします。

26日 図書館協議会が別子銅山記念図書館で開催されました。

新居浜マリーンズボーイズが西四国予選で優勝し、第43回

日本少年野球選手権大会への出場に係る市長表敬訪問に来られました。

26日・27日 臨時市議会が開会されました。

27日 にはま子ども環境サミットが開催されました。スクールエコ運動認定校の垣生・神郷・角野小学校から、学校の取組について発表があり、その取組について意見交換がなされました。また、四国電力株式会社新居浜支店 川村勲副長を講師として、電気ができる仕組みについて実験を交えお話をいただきました。子どもたちはグループごとに、乾電池などの化学反応によるもの、太陽光等の自然エネルギーによるもの、水力発電などの発電機によるものの電気の作り方を学習しました。

夏休み子ども図書館探検隊&銅アートに挑戦が、別子銅山記念図書館で開催されました。

29日 平成24年度「新居浜市小・中学生子ども会議」が開催されました。「小・中学生の絆を深める」のテーマで、北中学校からクリーン運動やエコキャップ運動、大生院中学校からあはは運動や合同清掃活動、俳句集会の取組が発表され、各中学校区の小学校と中学校、児童と生徒の絆を深める活動について話し合い、発表がありました。この場で話し合われた内容について、保護者、教職員、教育委員会等の会合で是非とも話し合いの深まりを探っていきたいものです。8月1日の新聞記事に載っております。

第26回市民一斉清掃が行われ、教育委員会は黒島海浜公園海岸のごみ拾いを行いました。

30日 県総体の報告会が行われ、主な成績として、見事団体優勝はバスケットボール女子東中、サッカー北中40年ぶり、卓球女子泉川中、バドミントン女子中萩中、ソフトボール女子川東中、おしくも準優勝は、ソフトテニス男子東中、バドミントン男子中萩中、新体操女子南中、バドミントン女子大生院中で、四国大会に出場します。個人としては、ソフトテニス男子、バドミントン男女単・複、卓球男女単、陸上、水泳、新体操、柔道が出場することになっています。新居浜市からは120名の選手が8月4・5日の四国大会に出場することになりました。例年よりもはるかに素晴らしい成果を残してくれました。選手の実力と努力とともに、保護者・指導者等関係者のみなさん方の取組の成果だと思えます。ご苦労様でした。感謝申し上げます。四

国大会や全国大会を期待したいものです。お手元に、成績をまとめた資料があります。

31日 新居浜市学校給食研修会が開催され、「食の安全と食育及び交通安全講習」について行われました。

31日・8月1日 NHK 合唱コンクールが開催され、31日の小学校の部では、高津小学校、1日の中学校の部では、泉川中学校・角野中学校が金賞を受賞し、東予地区の代表として8月8・9日に行われる県大会に出場することになりました。県大会でも活躍することを期待したいと思います。

8月1日 平成24年度新居浜市中学生国際交流事業アメリカ訪問団の第1回事前研修会が開催されました。訪問団の主旨や目的、日程、パスポートの取得等についての説明が行われました。出発までに7回の予定で事前研修を行うことになっています。10月27日から11月6日までの9泊11日間の体験活動となります。お手元に参考資料があります。

2日 ALTとして3年間活躍してくれたヨシダダイスケさんの後任として、新規ALTのMr・Zachary・Jacob・Pintchik（ザッカーリー・ジェイコブ・ピンチック）が着任し、市長を表敬訪問されました。

その他、8月の主な行事予定について報告を申し上げます。

- 3日 魅力ある学校づくり調査研究事業研修会
子ども一日図書館員（別子銅山記念図書館）
- 4日 寺坂公雄ワークショップ（高齢者生きがい創造学園）
特別支援教育研修会「星の国から孫ふたり」上映
（市民文化センター）
中学校四国総体（～5日）
- 5日 あすなろ教室進路相談会
- 6日 小中学校理科教員夏季実技研修会
（新居浜工業高等専門学校）
- 8日 NHK合唱コンクール愛媛県大会小学校の部
（松山市民会館）
- 9日 NHK合唱コンクール愛媛県大会中学校の部
（松山市民会館）
- 10日 中学校四国総体報告会（市民文化センター）
夏の夜のちょっこわいお話し会と図書館内きもだめし（別子銅山記念図書館）

	<p>11日 人権のつどい日 第2回新居浜市スポーツトップアスリート事業 (バドミントン) (～12日)</p> <p>12日 愛媛FCマッチシティ (ニンジニアスタジアム)</p> <p>19日 2012 サマーフェスティバル in マイントピア 別子</p> <p>20日 第4回小中教頭研修会 (市民文化センター)</p> <p>21日 夏期巡回ラジオ体操・みんなの体操会 (山根市民グラウンド)</p> <p>22日 第2回小中教務主任研修会 (市民文化センター)</p> <p>23日 CAPプログラム研修会 (市民文化センター) 前期発達支援スキルアップ連続講座 (別子銅山記念 図書館) (～24日)</p> <p>25日 第2回笑顔甲子園 (～26日)</p> <p>26日 とっておきの新居浜検定ジュニアコース</p> <p>27日 中学校新人体育大会 (水泳) (泉川中学校) 小中学校人権・同和教育講演会 (市民文化センター)</p> <p>28日 いじめ対策総合推進事業講演会 (愛媛県総合科学博 物館)</p> <p>以上で、一般報告を終わります。</p>
三木委員長	<p>ありがとうございました。ただいまの教育長の一般報告について何かご質問やご意見等はございませんでしょうか。</p>
委員一同	<p>はい。</p>
三木委員長	<p>それでは、議案審議に移ります。本日、当初は議案がありませんでしたが、お手元にお配りしましたように、第26号の1議案を追加提出いたします。それでは、議案第26号 新居浜市テニスコート設置及び管理条例の一部を改正する条例の議案送付について、事務局から説明をお願いいたします。</p>
木村スポーツ文化課長	<p>議案第26号「新居浜市テニスコート設置及び管理条例の一部を改正する条例」の議案送付について、御説明いたします。追加議案書の2ページから5ページまでをお目通しください。 建設部都市計画課で進めてまいりました国領川緑地整備事業に</p>

	<p>より、国領川右岸、南小松原町地先の河川敷 旧の交通公園跡地に新たにクレイテニスコートを3面整備し、また、新居浜市立南中学校東の河川敷のテニスコート、市民テニスコートでございますが、ここに設置しておりましたアンツーカーコート4面を砂入り人工芝コート6面に改修しておりましたが、この度完成しますので、それぞれ平成24年10月1日から供用開始しようと設置及び管理条例の改正議案を送付するものです。</p> <p>本改正案は、これら施設の整備及び改修に伴いまして、新たに供用可能となるテニスコートの設置を条例に規定すると共に、これらの使用料を定めようとするものでございます。</p> <p>改正の内容といたしましては、まず、第1条の表を改正し、南小松原町地先の「新居浜市河川敷東テニスコート」を追加しております。第4条第3項、第4項、第6条、第12条第2項につきましては、施設の追加に伴う改正と併せまして他の条例等との字句等の整合性を図る改正を行っております。次に別表の1 市民テニスコートの表を全部改正し、河川敷東テニスコートの使用料及び改修した市民テニスコートの人工芝コートの使用料の規定を追加しております。</p> <p>使用料の額につきましては、河川敷東テニスコートはクレイコートでございますが、既存の市民テニスコートが、同じクレイコートを含むコートでありますことから、これと同額になるよう定めております。また、改修した市民テニスコートの人工芝コートにつきましては、山根公園テニスコートが同じ人工芝コートでございますことから、照明施設を使用しない場合の当該コートの使用料と同額になるよう定めておりまして、それぞれコートの種類により、額を統一することといたしております。</p> <p>なお、この条例は、公布の日から施行したいと考えております。</p> <p>ただいまの説明に対して、何かご質問やご意見等はありませんか。</p> <p>はい。</p> <p>それでは、議案第26号につきまして、ご承認いただけます方は挙手をお願いいたします。 (全員挙手)</p>
三木委員長	
委員一同	
三木委員長	

	<p>ありがとうございました。では承認とさせていただきます。よろしくをお願いします。</p> <p>それから審議事項をもう一点お願いしたいと思います。指定学校の変更に関する申し出について、説明をお願いいたします。</p>
曾我学校教育課長	<p>指定学校の変更に関する申し出について、ご説明いたします。</p> <p><事務局提案 秘密会により非公開></p>
三木委員長	<p>次の選挙及び指定につきましては、人事案件でございますので、新居浜市教育委員会会議規則第37条の規定により、この会の最後に非公開で審議させていただきたいと思いますが、ご異議ございませんでしょうか。</p>
委員一同	<p>はい。</p>
三木委員長	<p>ご異議がないようですので、最後に非公開で審議させていただきます。</p> <p>それでは、その他に移ります。(1)平成24年度新居浜市教育委員会の事務の管理及び執行状況の点検・評価について、事務局から説明をお願いいたします。</p>
藤田総括次長	<p>お手元にお配りしております平成24年度(平成23年度対象)新居浜市教育委員会の事務の管理及び執行状況の点検・評価報告方針(案)について、お目通しください。</p> <p>教育委員会の事務の管理及び執行状況の点検・評価につきましては、平成19年6月「地方教育行政の組織及び運営に関する法律」の一部改正に伴い、平成20年度から始めた事務で、今回で5回目となるものでございます。教育委員会の事務事業について、点検・評価を行い、それを広く市民の皆様方にも報告することで教育委員会としての説明責任を果たすものでございます。</p> <p>資料の1、2ページをご覧ください。今年度の事業の実施につきましては、基本的には初年度であります平成20年度に定めました方針に従いまして、その内容を継承してまいります。選定事業数、自己評価基準について一部変更いたしたいと考えております。変更箇所は、赤字で記載しております。概要といたしましては、昨年度、平成23年度に実施した事務事業の中から新たに取組んだ事業、</p>

	<p>前年度から取組を改善した事業等を中心に選定した9事業を、3ページにあります自己点検評価票で自己評価を行います。これらの事務事業については、教育に関し学識経験を有する方々から、意見・助言をいただき、今後その事務事業の改善に向けて取り組んでいく、その参考にさせていただきたいと考えております。今回、選定した9事業につきましては6ページに記載しております。</p> <p>なお、自己点検評価票にあります評価の基準ですが、昨年度までは妥当性、効果性、効率性の3つの項目についてA～Eの5段階で自己評価をしておりましたが、学識経験を有する方々から事業の内容によっては効率性を追求することがふさわしいか疑問であるのご意見もあり、本年度は事業の達成度をA～Eの5段階で自己評価いたしたいと存じます。また、事務事業等の自己点検評価票を作成する事業は9事業ですが、実施した全ての事業について自己評価は行い、事業の概要、事業内容と合わせて一覧を報告書に掲載いたします。なお、ご意見をいただく学識経験を有する方ですが、昨年度同様3名の方をお願いしたいと存じますが、現在は調整中でございます。ご了解をいただき次第お知らせしたいと存じます。</p> <p>次に、今後のスケジュールでございますが、本日の教育委員会におきましていろいろご審議をいただいたものをふまえ、9月上旬まで点検・評価作業を行い、取りまとめいたします。9月下旬から10月上旬にかけて学識経験者の意見・助言の聴取を行い、その後報告書作成等を経て、11月の教育委員会においてご承認をいただき、12月の市議会へ報告をいたしたいと考えております。なお、その後、市民の皆さん方にもホームページ等で情報の提供を図ってまいります。以上です。</p> <p>三木委員長</p> <p>寺田事務局長</p> <p>ありがとうございます。この件につきまして何かご意見・ご質問等ございませんでしょうか。それでは続きまして、(2)平成24年度教育委員会取組方針についてご説明をよろしく願いいたします。</p> <p>お手元のA3の用紙に各課の担当から進捗状況を聞き取りした結果をお伝えしております。ご覧のように大変項目も多く全部説明というのも時間的にできませんので、今日お配りして次の教育委員会の時にご質問いただいた所について説明をさせていただきたいと思っております。大変恐縮ですが、8月20日ぐらいまでにどの項目で</p>
--	--

	<p>何を聞きたいというのをご連絡いただきたいと思います。その聞きたい項目について、次の教育委員会で詳しく説明させていただきたいと思います。よろしくお願いいたします。</p>
三木委員長	<p>よろしいでしょうか。では次に移ります。(3)平成24年度教育懇談会結果報告についてご説明お願いいたします。</p>
曾我学校教育課長	<p>平成24年度教育懇談会報告という資料をご覧ください。実は台風の影響がございまして、川東中校区が未実施でございますが、10月4日学校へ行こうデーの日に、神郷小学校で実施したいと考えております。学校へ行こうデーの行事としまして参観日を予定しており、その後に教育懇談会を予定しております。申し訳ございませんが予定をお願いしたいと思います。その他の校区につきましては実施時間、参加者数、テーマについて記載をさせていただいております。今回、船木中校区と別子中校区につきましては若干他の校区とは内容が違っておりますが、子どもたちの学力の定着と向上ということでさまざまな意見があります。簡単ではございますが、お目通しください。裏面に平成19年～24年度の教育懇談会参加者数がございます。増えたところ、減ったところ様々でございます。以上です。</p>
三木委員長	<p>この件に関しまして何かご質問、ご意見はございますか。よろしいでしょうか。それでは、(4)生徒指導関係についてお願いいたします。</p>
阿部教育長	<p>7月分生徒指導関係等の資料をご覧ください。 <資料に基づき報告> いじめについて資料をご覧ください。まず、「いじめに関する調査」の実施上の注意をご覧ください。新居浜市教育委員会のいじめに対する対応ですが、いじめとはという形で定義し、小・中学校から毎月5日までに教育委員会へ報告してもらっています。そして、いじめ発生を報告した分に関しましては、被害者、加害者、いじめの態様、指導経過を報告してもらい、教育委員会で把握しています。平成24年度いじめ問題一覧という形で、4月から7月の1学期中に発生したいじめについての内容、状況、指導経過10件についてまとめております。</p>

	<p>次に、「いじめ調査」実施要領をご覧ください。これは市内の小・中学校一斉に小学2年～6年と中学1年～3年の全児童生徒に、いじめとはという定義などを説明しながら6月末～7月初めにかけていじめ調査をしています。中学生用と小学生用の質問内容がありますので、ご覧ください。それを整理したのが平成23年度「いじめ調査」の考察と対応です。これは市内の生徒指導主事全員で取り組んでいます。そしてこれを各教員全員に配布してこれを参考にいじめ対策を考えてもらっています。毎月の調査と年に一度の全児童生徒の調査を教育委員会として行っております。</p> <p>次にいじめ問題への対応状況です。各学校でどのようなことを具体的にしているのかということで調査してみました。毎月のいじめの把握方法として、実際にプリントを配ってアンケートをしているという学校や、各学校で違いますが心のノートという日記のようなものを出してもらう学校、教育相談として直接聞く機会を持っている学校があります。校長、教頭、教務、学年主任、学年指導主事、養護教諭等が入ってそれぞれのいじめであるとか子どもの状況についての把握をする生徒指導委員会は、小学校はだいたい毎月1回、中学校はだいたい毎週1回が多いです。アンケートにつきまして、今現在各学校でいろいろ実施しておりますが、学校の中で書いている学校、封筒に入れて持って帰って家で書いて親のチェックを受けて封筒に入れて持ってくるという学校もあります。8月に教頭研修会を開きますのでいじめ問題について研修会をしようと思っています。アンケートの取り方としてどのような方法が一番いいのかなど考えてもらいたいと思います。「先生あのね」という資料があります。これは小学校の分ですが、このような物を配り子ども達の情報を整理し、これをまとめて教育委員会に報告するというのが学校のやり方です。</p> <p>最後に、いじめの未然防止策やいじめ対応基本的な流れなど、学校が作っているマニュアルの例がありますのでご覧ください。</p>
三木委員長	いじめ、不登校関係について何かご質問やご意見等はございませんか。
伊藤委員	いじめ問題への対応状況は学校によって差があるみたいですが、「アンケートをしてなかったから発見できなかった」と結果が出てから気づいても遅いと思います。学校の先生も大変でしょうが、で

阿部教育長	<p>できるだけみなさんにご協力いただいて、全校統一して、新居浜市はここまでをやってくださいというお願いをすることはできないのでしょうか。</p> <p>8月の教頭会で徹底する方向です。いじめ調査は毎月しているのですが、若干校長面接の中でも差が見られるので、まずアンケートについては統一したいと思います。</p>
長野委員	<p>まず、発見することが大事で、どれだけ早く気づくかというのが当面は最優先で、いろいろな方法が考えられると思います。今度の教頭研修会で教育長からのご指導もあるとは思いますが、アンケートをとったり、心のノートを書いたり、話を聞いたり、一つの方法としてはあるのですが、これだけをしていれば発見できるものではないということをしつかりと念を押してご指導いただきたいと思います。やはり、日頃の生徒に担任が関心を持って触れ合って、一貫していくことが基本であるということは、みなさんもわかっているとは思いますが、とにかく絶対にいじめを起ささないというようにしていただいたらと思います。</p>
阿部教育長	<p>今回、いじめ「命」という事までを考えますと、アンケートによって、最低、保護者と学校と本人が、いじめがあったか自分では言えないこともあるかもしれないが、1月分については確認ができる。それを土台に人間関係を変えていって欲しい。ただ、それだけではないと思いますが、そういう意味合いがあるので、これだけは実施したい、やらなければいけないと思っています。</p>
宮内委員	<p>是非、頑張ってください。</p>
三木委員長	<p>1点質問です。いじめの定義とされているのは非常に良いことだと思います。「いじめ」とは、「当該児童生徒が、一定の人間関係のある者から、心理的・物理的な攻撃を受けたことにより、精神的な苦痛を感じているもの」とありますが、「精神的なもの」はもちろんあるのですが「身体的なもの」も入るのではないかと思うのですがいかがでしょうか。</p>
阿部教育長	<p>検討させてください。</p>

三木委員長	他に何かございませんか。
阿部教育長	<p>お手元の通学路における緊急合同点検等実施要領をご覧ください。今、亀岡の通学路における子どもの事故から、文部科学省、県教育委員会等を通じてこの夏休み中を利用して通学路の点検等しております。新居浜市の状況について説明しますと、通学路における緊急合同点検は学校とPTAが中心となって行いました。そして現在、その小・中学校からの報告を受けて、教育委員会と警察署と市の道路管理者が検討をして次の対策等へ向けて行っている状況です。</p> <p><資料に基づき説明></p>
三木委員長	ありがとうございます。通学路における点検等についてご質問、ご意見等ございませんでしょうか。他に何かございますか。
阿部教育長	<p>お手元の中学生国際交流事業アメリカ訪問団の資料をご覧ください。1年生10名、3年生11名、合計21名、引率指導者として学校教育課指導主幹の佐々木篤志先生、大生院中学校英語教諭の工藤由先生に引率してもらう予定です。日程は10月27日（土）に出発をして、フランクリン高校や中学校、小学校を訪問し、11月6日（火）の夜10時40分に市役所玄関ロビー帰着予定です。昨日8月1日（水）から出発までに7回事前研修会を行います。教育委員さんはできましたら、10月12日（金）の第6回事前研修時の結団式・壮行会と、12月16日（日）の報告会にご参加いただきたいと思います。</p>
三木委員長	ありがとうございます。他に何かございませんでしょうか。
伊藤学校給食課長	<p>学校給食課です。学校給食費未納状況について報告いたします。お手元の資料をご覧ください。</p> <p><資料に基づき説明></p>
三木委員長	ありがとうございます。他に何かございませんか。
藤田総括次長	教育委員会会議の運営等についての提案をしたいと思います。資

	<p>料をご覧ください。1点目、児童・生徒のいじめ・不登校、教育活動における事故等の案件について、会議の議案後にその他事項で説明し、教育委員からの質疑・ご意見を伺い、議事は公開とする。ただし、児童・生徒が特定されるもの、事案が公開される影響が多大であり、配慮する必要がある場合は、委員の発議、議決を経て秘密会とする。2点目、職員（県費負担教職員を除く）の懲戒処分について、会議の議案とし、原則非公開とする。ただし、「新居浜市職員の懲戒処分等の公表に関する基準」等により処分結果の公表を行う。3点目、秘密会の会議録について、秘密会であっても会議録を作成する。情報公開の請求があれば、秘密会とした事由を十分配慮のうえ「新居浜市情報公開条例」等に基づき開示する。4点目、県費負担教職員の懲戒処分については、個人名、関係者名が出ないように配慮し、報道機関との調整を図って、会議で報告する。以上4点について検討をお願いできればと思います。委員のみなさまのご審議をよろしくお願いいたします。</p>
三木委員長	<p>ありがとうございます。この4点について審議して承認する必要がありますか。</p>
藤田総括次長	<p>はい。</p>
三木委員長	<p>それではまず、ご意見・ご質問等からお伺いしたいと思います。</p>
宮内委員	<p>大津市のいじめ問題を反映したものだと思うのですが、きちんと教育委員会でいじめを取り上げているという事で、「その他」ではなく「いじめ、不登校、教育活動における事故等の案件について」という項目を追加してそこできちんと報告をするというのはいかがでしょうか。教育委員会はいじめを十分配慮しているということで議題として取り上げる、その後の扱いについてはこのままということでしょうか。</p>
三木委員長	<p>他の方はいかがでしょうか。議題の一つとして今から審議させていただくという事でよろしいでしょうか。</p>
伊藤委員	<p>いじめ、不登校の項目を毎回審議にするということですか。</p>

宮内委員	審議ではなく、議題の一つとして毎回設けるということです。対外的にも新居浜市教育委員会は毎回いじめをチェックしている、「その他」ではなく特別な議題として取り上げているというアピールになると思うのですが。
長野委員	「その他」としてきたのには何か理由があるのですか。
阿部教育長	「議案」にはなっていなかったが、教育委員会として情報を収集整理しておりますし、教育委員さんには報告義務があると思っているので、「その他」で報告させていただいています。
寺田事務局長	「定例議案」ではないので「その他」でやっていただけです。特別議案に挙げるときは、議案として挙げるときもあります。現段階では生徒指導関係の報告に入っています。宮内委員さんは、毎回議案として取り上げて欲しいというご主旨ですよね。
宮内委員	はい。「その他」にするとなんでもかんでもその他に入ってしまう気がするので、いじめは非常に大事で重視しているから議題として取り上げていますよというアピールになると思います。
阿部教育長	教育委員会が最重要課題として、いじめ、不登校をなくす楽しい学校づくりに取り組んでいますので、いじめ、不登校については毎月報告義務があると思います。
三木委員長	いじめ、不登校の報告を「議題」として取り上げていただくということによろしいでしょうか。
委員一同	はい。
三木委員長	これにつきましては、そのようお願いいたします。その他ご質問等ございますか。
伊藤委員	秘密会の会議録についてですが、「新居浜市情報公開条例」に基づくとありますが、請求された方がどのような方かはわかるのですか。

藤田総括次長	請求書に氏名等記入しますので、わかります。
阿部教育長	秘密会の会議録を公開したら、秘密会ではないのでは。
藤田総括次長	個人情報の部分などは黒塗りして公開するようになります。
三木委員長	<p>それでは、4点の提案について承認いただける方は、挙手をお願いします。</p> <p>(全員挙手)</p> <p>ありがとうございました。承認とさせていただきますので、次回からお願いします。その他、何かございますか。</p>
藤田総括次長	<p>報告ですが、運動場照明施設というのが小学校で16校、中学校で9校設置されておりまして、夜間社会体育等に使われております。7月上旬の話ですが、運動場照明施設にライト部分とそれを付ける為の安定器というものがあるのですが、その安定器が腐食をして落下しました。幸い夜間でしたので人的被害はありませんでしたが、非常に危険ですから安定器について市内一斉に調査をしております。7月31日に調査結果が出揃ったところなのですが、昨日8月1日になってその一つの業者さんから市の方に出向いてくられて、大きい投光器ライトと安定器をわざわざ持ってきてくれました。投光器の本体とガラス面をくっつけている鉄製のバンドのような物があるのですが、長年の劣化で下の部分が欠落していて錆びて役目を果たしていない、いつガラスが外れてもおかしくない状態ということが持って来てくれたことによりわかりました。これまでは安定器だけに目を奪われていたのですが、これは本体部分も含めて市内一斉に安全点検をしなければならないということで、今日5つの業者さん呼びましてそれぞれに説明をいたしまして、まず安全確保ということから一斉にかかっていたことにしました。落ちそうな物をまずはのけていただき、その後は予算等の関係もございますので8月末までに報告書を出していただきます。その報告書を基に整備計画、更新計画を立てていきたいと考えております。以上です。</p>
寺田事務局長	今、安全対策として、周りを囲って子どもが入れないようにしています。点検で半分のけてしまったら夜間照明としての機能がなく

	<p>なり、社会体育で使いたいのに使えないという状況が出てきますが、安全が一番なので、説明しながら対応させていただきたいと思 います。</p>
三木委員長	<p>その他、連絡事項等ございませんでしょうか。</p>
坪本次長	<p>学校内での事故について、ご報告いたします。 ＜事務局報告 秘密会により非公開＞</p>
三木委員長	<p>その他、連絡事項等ございませんでしょうか。 それでは、次回の定例会の開催日を決めさせていただきたいと思 います。9月の定例会は、9月4日火曜日の15時より開催させて いただきます。 それでは、平成24年第8回新居浜市教育委員会定例会を一度閉 会いたします。 ありがとうございました。</p> <p>＜以下、非公開にて審議＞</p> <p>新居浜市教育委員会会議規則第54条の規定により署名する。</p> <p>委員名</p> <p>委員名</p>